
 

 

令和7年４月23日（水） 

第1578回（当年度第31回）例会 

本日のプログラム 
 

クラブアッセンブリー  
地区研修・協議会報告  

□会長挨拶               大塚 省治 

 皆さんこんばんは、本日も例会にご

出席いただきありがとうございます。 

 本日は前回に引き続き、一宮中央

ロータリークラブが誇る奉仕活動のも

う一つでもあるカンボジア国際奉仕活

動のご報告を伴国際奉仕委員長にお

願いしております。そこで、国際奉仕の

定義について調べてみました。「国際

奉仕は、書物などを読むことや通信を通じて、さらには、

他国の人々を助けることを目的としたクラブのあらゆる

活動やプロジェクトに協力することを通じて、他国の人々

とその文化や習慣、功績、願い、問題に対する認識を培う

ことによって、国際理解、親善、積極的平和を推進するた

めに、会員が行う活動から成るものである。」と、ありまし

た。 

 まさに当クラブのカンボジア国際奉仕活動は教育支援

をはじめ国際理解、親善を推進し他国の願いを培うもの

となっており前回ご紹介した青少年奉仕活動と同じく当

クラブの伝統的な奉仕活動の一つだと思っております。 

 この奉仕は12年前の坂田年度、永田国際奉仕委員長が

当時ローターアクトクラブ代表の猪子知里さんより依頼を

うけてのローターアクト寄付金によるカンボジアの小学校

の焼却炉設置および周辺道路の整備事業の工事状況視

察への同行が発端となりました。その内容は、当時カンボ

ジアの経済状況化での金銭不信からの現地視察です。そ

れを買って出たのが当時の永田国際奉仕委員長でした。
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2024～2025年度 RIテーマ 

ロータリーのマジック 
地区方針「魅力あるクラブ 持続可能な奉仕活動 成長するロータリー」 

第1576回例会（当年度第29回の記録） 
 

□令和7年4月9日（水）18：00～19:00 

□会場 一宮商工会議所ビル3Fホール 

□開会の点鐘 大塚会長 

□ロータリーソング「我らの生業」 

そこで、一宮中央ロータリークラブの7名によるカンボジ

アへの工事状況視察訪問となりました。 

 シュリムアップのアンコールワットから走ること5分目に

した光景はほとんどが裸足数名は裸電気もない状況にも

関わらず子供たちの目がキラキラと輝いているのを見て

胸がつまる思いがした事を思い出します。翌年より文房具

を持参し電気のない小学校ならびに教育は指導者からだ

との思いで教員養成学校への訪問を重ねてきました。今

では、その電気のない学校バイヨン中高学校は1,000人を

超える学校となっています。 

 そして、今年度も令和7年2月22日から24日に第12回目

となるカンボジア国際奉仕活動が行われバイヨン中高学

校の文化祭への参加と近隣小学校教育支援活動をおこ

なってきていただいております。改めまして、伴国際奉仕

委員長をはじめ、こんにちに至るまでのカンボジア教育支

援に携わる現地での活動ならびにご寄付いただいた会

員の皆様に感謝しお礼申し上げます。 

□ニコボックス（ABC順） 

☆秋田敬治君 今日も花粉症に耐えながら、今シーズ 

       ン最後『めいほうスキー場』で春スキ 

       ーを満喫してきました。佐藤先生から 

       アドバイス頂いた「小生竜湯」の漢方 

       薬をトライしてみます。花粉症が治ま 

       りますように！ 

☆伴 卓樹君 今日の卓話、ガンバリます！皆様、宜 

       しくお願い致します。 

☆春木和美君 今年は入学式に桜が咲いています。昨 

       日は上の孫の入学式、今日は真ん中の 

       孫の入園式です。ピカピカのランドセ 

       ルと制服がかわいくて♡♡♡ 

☆猪子裕史君 例会に出席できたので。 

☆井上雅樹君 例会に出席できたので。 

☆小島三男君 だいぶ体力も戻ってきました。これか 

       らは、益々はりきって例会に出席しま 

       すヨ！ 

☆松岡正浩君 例会に出席できたので。 

出席 

報告 

会 員 総 数 35名 

出席会員数 27名 
77.14％  

他クラブ出席数 0名 

修正出席率 
前々回 

（3/26） 
100％ 



 

 

国際奉仕委員会 委員長 伴 卓樹君 
 

「カンボジア国際奉仕活動報告」 
 

 2025年2月22日に秋田敬治さんとセントレアから朝9

時の便でカンボジア・シェムリアップに向けて出発し

ました。 

 一宮中央ロータリークラブは、14年間にわたり今回

で12回目の訪問になりました。私は、3回目の訪問で

す。クラブがバイヨン中学校の校舎や施設に携わって

からの経過を紹介させて頂きます。2012年の焼却炉と

周辺道路の整備（一宮ＲＡＣ）の視察に始まり、2013

年バイヨン中学校200名収容の校舎建設、2014年中学校

の調理場兼キオスクを完成、2015年には中学校の全校

舎完成、教員宿舎、調理場の増設。2016年には教員研

修の受入れ、2017年子供たちの健康診断、2018年、岩

倉の高校生と教諭とともに奉仕活動を行い、現地教職

員のためにキッチンハウスを建設。コロナ禍を経て、

2022年、2023年、今回と奉仕活動を続けています。 

 現在バイヨン中学校の生徒数は、1027名です。それ

に対し、教員はルー校長を含め21名です。教室の収容

数と教員不足で１部と２部に分けて行われています。

カンボジア政府は、バイヨン中学校では教員の15名分

☆松前憲典君 会員卓話「カンボジア国際奉仕活動報 

       告」伴卓樹君の国際奉仕委員長報告を 

       お聞き致します。 

☆宮田浩二君 思い出します。国際奉仕とは、……。 

       伴さん、本日は楽しみにしていました。 

☆森俊一郎君 本日、今年初めて100を切りました。 

       ゴルフです。 

☆長橋國和君 本日、予定者会議に皆様ご出席下さい 

       ましてありがとうございました。 

☆大塚省治君 本日は伴国際奉仕委員長、カンボジア 

       国際奉仕活動報告、楽しみに拝聴させ 

       ていただきます。よろしくお願い致し 

       ます。 

☆佐藤祐造君 伴卓樹様、カンボジアの奉仕活動のお 

       話、楽しみにしています。 

☆  今日は、カンボジア国際奉仕活動を報 

       告してくださいます。伴委員長、お願 

       いします。カンボジアは最近あまり良 

       くない話ばかりで、人は良い方ばかり 

       なのに他国の人が悪い事をするのでそ 

       の点気の毒ですね。 

☆山田 満君 伴ちゃんがんばってください（卓話） 

□会員卓話 

しか給料が出せないそうで、残りの教員の給料は現地

のサポートをして下さっているＪＳＴアンコール人材

養成支援機構のチア・ノルさんが支払っているそうで

す。カンボジアの学校では、まだ深刻な問題がたくさ

ん残されていると感じております。 

 さて到着の翌朝、ＪＳＴのチアさんとホテルを出ま

してバイヨン中学校へ向かいました。文化祭が開催さ

れる前に教員室でルー校長と地元の父兄の役員さんた

ち、永くカンボジアの支援活動を続けられている日本

人のご家族と米澤篤さんをシェムリアップ日本領事事

務所の所長さん交えて自己紹介をしまして、文化祭の

運営に協力をさせて頂きました。 

 文化祭では、中学一年によります「水について」の

研究発表です。この学校では英語力を身につけさせる

ために子供たちは英語で説明し「水たまりの水からキ

レイな水を作る方法」と題してろ過や蒸留でその場で

実験をして見事にキレイな水を作っていました。ま

た、生徒たちによる手作りの「食器洗剤」です。化学

の授業の一環で市販の洗剤と同じように使えます。他

には、土日に町の技術学校に通って電気の授業を受け

ている生徒たちの発表、卒業生の野菜販売やフリー

マーケット、伝統舞踊やのど自慢大会、演劇などが披

露されました。 

 帰国のフライト時刻の都合で近隣の小学校への訪問が

急遽できなくなってしまいましたので、代わりにＪＳＴ

のチアさんに四つの小学校に出向いていただき、「森の

環境」と「水辺の環境」という絵本とアメを配って頂き

ました。生徒達は大変喜んでいたそうです。 



 

 

一 泊 親 睦 旅 行 

大阪・関西万博 

□旅行記   親睦活動委員会 委員長 矢野 智光君 

 4月12〜13日一泊親睦旅行に20

名が参加しました。サロンバス

の車内では、大塚会長から長浜

名物つるやパンの「サラダパ

ン」がふるまわれ、サラダパン

の話題で盛り上がるという異例

の滑り出し。そして訪れたのは

パワースポット「住吉大社」。

反りすぎてる反橋（そりばし）

に驚きつつ、大阪の“氣”を全身で浴びました。夕食

は道頓堀の大和屋本店で、明石焼きを自分で焼くとい

うサプライズ調理体験。だしにじゅわっと浸して「う

まっ！」の声連発。宿泊は心斎橋の和NAGOMI。旅の疲

れを癒す夜となりました。 

 翌日は大阪・関西万博へ。会場につくと、世界最大

級の木造建築物「大屋根リング」に圧巻。オーストラ

リアパビリオンでは、ユーカリの森の香りに包まれ

て、雄大な自然と先住民の知恵に触れることができま

した。その後、期待していたブルーインパルスは天気

が大荒れとなり中止。一気に現実世界に引き戻される

も、それすら笑いに変わる、濃厚で楽しい2日間となり

ました！ 

 万博のテーマでもある「多様でありながら、ひと

つ」これは、年齢も職業も価値観も異なるロータリア

ンが、助け合い、認め合い、笑い合えるこの関係こそ

が、まさに「ひとつ」の絆であったと感じました。 

□会長挨拶               大塚 省治 

 皆さんこんにちは、本日の大阪関

西万博一泊親睦旅行にご出席いただ

きありがとうございます。 

 本日は矢野親睦活動委員長、伴国

際奉仕委員長をはじめ、各委員会の

皆様、大塚年度の目玉方針でもある

委員会の垣根を超えた合同企画第3

弾、大阪関西万博一泊親睦旅行企画

ほんとうにありがとうございます。この企画は、1年以

上前から計画をお願いし新年挨拶でもお話しさせてい

ただいた通り、明日の4月13日開幕日におじゃまさせて

いただくこととなりました。いよいよ、明日は念願の

大阪・関西万博です。2025年大阪関西万博のテーマは

「いのち輝く未来社会」で火星の石（隕石）、人間洗

濯機が見られるそうです。ちなみに、1970年の日本万

国博覧会（大阪万博）のテーマ「人類の進歩と調和」

月の石、太陽の塔、前回も人間洗濯機だったそうで

す。 

 本日より2日間にわたり、会員の皆様と楽しんで強い日

本を感じ、親睦を深めてまいりたいと思っております。 

一日目 住吉大社にて 
 

第1577回例会（当年度第30回の記録） 
 

□令和7年4月12日（土）～13日（日） ※16日の例会変更 

□会場 大阪・関西万博 

□開会の点鐘 大塚会長 

□サイン受付 なし 



 

 

2025年4月30日 休会（定款7-1ｄ） 

 

次回 2025年5月10日(土)～11日(日)の例会予定 
 

※7日の例会変更 
 

第2回ロータリーフードフェスティバル 

両日10：00～17：00 名古屋・栄 久屋大通公園 
 

注）現地での例会はございません。 

お好きなお日にち、お時間にお出かけ下さい。 

□ニコボックス（ABC順） 
☆大塚省治君 本日より２日間にわたり、矢野親睦活 

       動委員長、伴国際奉仕委員長をはじめ 
       各委員会の皆さん、お世話になります. 

       会員の皆さまがより一層の親睦を深め 
       られ、楽しんでいただけることを願っ 

       ております。 
☆参加者全員の方からご喜捨いただきました。 
 秋田敬治君、伴 卓樹君、春木和美君、猪子裕史君 

 井上雅樹君、岩田真周君、宮本万貴君、森俊一郎君 
 長橋國和君、永田 正君、長屋慎二君、西岡則男君 

 野田義広君、柴田裕市君、鈴木宣宏君、内田泰潤徳君 
 山田秀代君、山田 満君、矢野智光君    以上20名 

出席 

報告 

会 員 総 数 35名 

出席会員数 35名 
100％  

他クラブ出席数 0名 

修正出席率 
前々回 

（4/2） 
100％ 


